

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Redacción y Administración: Perú 1687

Valores y giro a A. Barrera

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## Una mistificación bolcheviqui

### Cómo se explota el nombre de Wilkens

No sólo entre nosotros hay elementos de la baja política, del camaleonismo y del comunismo dictatorial, que pretenden hacer del gesto y del sacrificio de nuestro camarada Wilkens una bandera para la conquista de las masas proletarias. La mistificación de la última huelga general declarada y sostenida por los anarquistas — antes y después de haberla saboteado el comité central de la U. S. A. — ha traspuesto las fronteras de este país. Y como el viaje fué un poco largo, llegó a Europa corregida y aumentada, y se vende como buena a los pocos creyentes del mito bolcheviqui.

Andrés Nin, militante del comunismo de los Mérimo Graña y otros espías desafiados en España por el gobierno de Moscú, se encargó de poner en circulación la bola de la huelga de Wilkens "hecha por los comunistas". ¿Por qué no hacen susyo también, los bolcheviquis de la Argentina, el paro de protesta contra la extradición de Silveyra, detenido por las autoridades uruguayas después de su primera fuga de la Penitenciaría Nacional y entregado al gobierno argentino? Así proporcionarían a Nin un buen argumento para contar en Europa los "progresos" del comunismo eriollo.

En "Solidaridad Obrera" de Barcelona nos enteramos de la mistificación del bolcheviqui Nin. El conocido agente de Moscú publicó en "La Correspondencia Internacional" — órgano que responde a la política de Moscú y sirve de agencia periodística a los espías del movimiento obrero de Europa — un artículo comentando la última huelga de la Argentina. Se trata, como es de suponer, de un comentario en el que se acusa a los anarquistas en esta protesta del proletariado, consistente contra el silevo asesinado de Wilkens, y en el que Nin mistifica la verdad de los hechos y disfraz la traición de los camaleones y comunistas calificando de sospechosas las actividades de los anarquistas en esa dolorosa emergencia.

Después de decir lo que oyó por ahí respecto a la posición geográfica de la Patagonia, al número de víctimas que ocasionó el "pacífico" Varela en su incursión militar en Santa Cruz, y de mencionar el gesto del anarquista Kurt Wilkens y su brutal inmolación por un sicario del Estado, dice Andrés Nin lo siguiente:

"La clase obrera argentina se sobresaltó de indignación al saber la noticia del asesinato de Wilkens. Inmediatamente, la U. Sindical Argentina, que agrupa a la inmensa mayoría de obreros organizados, decretó una huelga general de protesta. La central anarcosindicalista (Federación Obrera Regional) y los sindicatos autónomos se declararon unánimemente al movimiento. La huelga fué empezada el 17 de junio y terminada el 19 del mismo mes. Fué una demostración de fuerza del proletariado argentino y de su decisión de oponerse a todas las fechorías de la reacción."

El 19, el Comité ejecutivo de la U. S. Argentina decretó la cesación de la huelga, pero los anarquistas de la Federación Obrera Regional decidieron continuarla a toda costa y convocaron a un mitin para la tarde del mismo día. El mitin fué prohibido; sin embargo, un gran número de obreros acudieron al lugar de la reunión. Una colisión con la policía se produjo; numerosos disparos fueron hechos de una parte y otra. Resultados: dos muertos y un gran número de heridos.

Según todas las apariencias, la decisión de continuar la huelga y la convocación del mitin, fueron una provocación patronal y política con el propósito de provocar una nueva reacción burguesa para aplastar completamente la organización obrera. Continuar la huelga, a pesar de la decisión de la U. S. A. de reanudar el trabajo, era destruir el movimiento a un franco seguro,

Argentina — que nos perdone Andrés Nin la irreverencia: ese frente sólo lo harán los comunistas eriollos con la legión Patriótica o con los padres putativos del socialismo argentino. Aquí ya no se conliga con ruedas de molino ni con hostias rojas.

## Una aproximación

El presidente del "directorio" militar de la monarquía borbonica, teniente general Primo de Rivera, envió una nota al ex diputado socialista por Oviedo, señor Llanza, para consultarle su opinión sobre el saneamiento general del país, especialmente en lo relacionado con algunos problemas obreros.

El señor Llanza, que dirige el movimiento social relacionado con los trabajadores de las minas de la región asturiana, expuso al general Primo de Rivera sus puntos de vista en esa cuestión, manifestándole sus temores de que, con el nuevo sistema de gobierno se perjudicaran los intereses de los trabajadores, anulando las conquistas que adquirieron durante largos años de luchas frente a la ambición de los elementos patronales.

El jefe del directorio le contestó ratificando sus sinceros propósitos de hacer obra de depuración colectiva sin inclinarse a determinados bandos o clases. Todo esto nos cuenta un correspondiente madrileño. Y, abandonando en la cuestión, agrega otro telegrama de la villa y corte que don Manuel Llanza, en su conferencia con el dictador, llegó a la conclusión de que el "directorio" nombrará una comisión mixta para que inspeccione varios cantos trabajadores, entre ellos algunas minas.

Si se tiene en cuenta que don Manuel Llanza, cacique asturiano, jefe minero y alcalde de Mieres, es uno de los elementos más encanallados del socialismo español, se comprenderá cuáles serán las orientaciones sociales del "directorio". Indudablemente que Primo de Rivera busca instrumentos en la baja política, para que lo ayuden a salir del atolondramiento que se metió con el canaletismo que, como instrumento de la burguesía, nacique mejor que don Manuel Llanza, cacique asturiano, socialista de la pobreza, jefe del horroquismo minero y alcalde de la villa de Mieres, si para alardear no tiene precio, que otros intereses no será capaz de realizar ese Llanza asturiano. (c)

## Revolucionarismo de pega

"La Vanguardia" tiene gran empeño en demostrar que los llamados comunistas son unos pobres extraviados o unos locos de alar, que muy pronto perderán sus arcos subversivos y volverán por la buena senda del social-reformismo. Y esto lo intenta el órgano socialista en señalar ese extraviado, que no pierde ocasión para poner en ridículo a los revolucionarios marca Moscú.

Ayer, por ejemplo, en el diario social-reformista se hacía ironía a costa del comunismo chileno. La Vanguardia descubrió que la Federación Obrera de Chile, dirigida por los comunistas y adherida a Moscú, tiene personería jurídica y es posible que los rojos de alfiler de los Andes hayan regalado a Moscú semejante embullido reformista?

El dato, según el diario socialista, es lo proporcionó el pasquin "El Comunista" de Antofagasta (Chile), órgano del partido bolcheviqui chileno, adherido a la Tercera Internacional; y de la Federación Obrera de Chile, adherida a la Sindical Roja. En el número correspondiente al 18 de Septiembre pasado, editorialmente, se comentan los progresos de esa organización obrera de origen amarillo y patronal.

Entre otras cosas, se dice lo siguiente: "Nuestra institución sindicalista cumple hoy 14 años de existencia. Fundada entre oropeles bombásticos el 18 de septiembre de 1909 a las conservadoras y mutualistas, apadrinada por los elementos de la autoridad civil, militar y eclesiástica, teniendo como estandarte la bandera nacional y como principio la entrega sujeción al capitalismo."

Desde entonces, nuestra organización ha venido evolucionando paulatinamente hacia su actual estructura. El 11 de septiembre del año 1912, el poder ejecutivo le otorgaba su personería jurídica que conserva hasta nuestros días.

En la convención de Valparaíso, celebrada desde el 17 al 20 de septiembre de 1917, reformó sus estatutos y se declaró en ciertos rasgos conservadores iniciándose así la lucha de clases.

En 1919, celebrada en la ciudad de Concepción una nueva convención de carácter revolucionario, se adoptó una orientación francamente revolucionaria y de lucha de clases, aunque conservando en cierto modo el espíritu de protección mutua entre sus miembros.

Finalmente en el mes de Diciembre de 1921, desde el 22 hasta el 31 de dicho mes, celebraba en la ciudad de Rancagua, su última convención que le incluyó decididamente a promover la causa del revolucionarismo, la más tendida de la burguesía, actualmente que tiene su asiento, hasta la actualidad, en Moscú.

En la época de la celebración de la convención de Rancagua, la organiza-

ción atravesaba por su época de oro. No obstante las luchas sostenidas hasta entonces, pero de allí en adelante el espíritu de organización decayó. Quiere decir, pues, que el color rojo no puede ocultar el origen amarillo de esa federación de carneros y de pollinos. Por el contrario, la embarradura de la convención de Rancagua, sólo sirvió para destruir aun más la incolora y sucia F. O. de Chile, restándole la ayuda de los elementos que le daban su digno tono: el amarillo. Creían los comunistas chilenos, que con adherir a Moscú esa organización reformista la dejarían transformada en un organismo obrero-revolucionario... ¿Y no dieron tampoco ninguna importancia a lo de la personería jurídica?

¿Carabos, con las terribles fuerzas de la "Sindical Roja" En Chile tienen una buena representación. Tan buena seguramente como la que son capaces de conquistar los comunistas en sus avances en el terreno de la lucha... por la conquista de concejales y diputaciones.

(c)

## A falta de argumentos, buenas son fábulas

Los que escriben el organillo comunista, a falta de argumentos propios para contestar a nuestras críticas a la dictadura, apelan a la tija y al engrudo; transcribieron en el número de ayer, en el lugar que dedican a los artículos de fondo, una fábula del escritor bolcheviqui Boris Souvarine.

Se trata de un portento de la literatura roja. En forma dialogada, el autor de la fábula que ocupó ayer el lugar que destinan a los artículos de fondo... en el órgano rubialista, se hace hablar a un anarquista y a un comunista claro está el anarquista es un solenne burro, y el comunista un tipo con más lógica que un adofquin.

El hecho es que se trata de averiguar quién hizo la revolución rusa. Y el anarquista, que es un tanto de capifrote, supone que hizo un descubrimiento sensacional: le dice al comunista que la revolución rusa no la hicieron Lenin y Trozky, sino que fué obra de Volin y Schapiro. Y el diálogo se prolonga por espacio de dos columnas y media. Y el anarquista dice burradas y el comunista nega éstas para demostrar que el contrario no es tan burro como él.

Y la fábula de Boris Souvarine termina con esta otra fábula: "Un «quidán» había ido a visitar al como un Museo. A su retorno, contó a su «amigo» que le había preguntado, lo que había visto. Había visto tanto, durante tres horas, que el estubo sin fuerzas para contar... Había visto tantas riquezas de la natura: ¡Qué animales! (qué pájaros, qué mariposas, qué escarabajos! ¡Cuántos insectos de todas clases! ¡Qué moscas... Las unas, como esmeraldas, las otras como el coral! ¡Qué animales! Algunos eran, palabra de hombre, más pequeños que la cabeza de un alfiler! — ¿Y has visto el elefante? — le preguntó su amigo — ¡Qué pedazo, no es cierto? Ha debido figurarte haber encontrado una montaña... ¿El elefante? ¿Estaba allí? — Estaba — Entonces, discúlpame. Pero en verdad, el elefante... no lo he visto."

La moraleja de esa fábula es la siguiente: los anarquistas rusos vieron todo el museo de la revolución rusa, pero no vieron el elefante. ¡Será Lenin el paquidermo de la fábula! ¡Habrá pasado desapercibido para los anarquistas rusos ese elefante zoológico que es el comunismo! Esperamos que los regentes de la cursal eriollo del "museo rojo" nos aclaren este impenetrable misterio.

## El fascismo alemán

¿Cómo esta organizado el fascismo? Políticamente, el Partido obrero nacionalista socialista, que desenvuelve en Baviera principalmente su actividad. Su razón capital es la propaganda antisemita. Combate el marxismo judeizado y las altas finanzas judías, ambas cosas casias la ruina de Alemania. El marxismo no era el enemigo mortal del capital internacional, sino defensor de los intereses de la banca internacional.

Internacionalismo, parlamentarismo, pasividad, etc. son desmoronamientos de los ideales extraños al pueblo alemán, doctrinas ensucianadas por los "judeos para su dominio internacional", ya sea materializado en las altas finanzas internacionales, ya sea en el bolcheviquismo internacional. El objetivo del partido "de limpiar a Alemania de los elementos extraños (judíos). Esto es sólo posible por un fuerte poder central que sea también capaz después de combatir contra el documento "veronico" de Versailles, elaborado sobre la mentira de la culpabilidad de Alemania en la guerra. Es necesario un ejército popular, desarrollado en virtud del "judeo" y el concepto de autoridad de la

## Francisco de Nieves diez y ocho años de prisión

El agente fiscal, un agente fiscal cualquiera — el nombre no hace el verdugo — acusó en estos días al compañero de Nieves, preso, como sabido los lectores, a raíz de la muerte del recientemente y provocador avenera Jorge Cruz. A ese compañero se le atribuyó el homicidio y la policía se encargó de hacerlo confesar autor, después de varios días de tortura. Porque los verdugos y la camarilla del muerto tienen dinero para hacer funcionar "sus instrumentos" de martirio que posee el Santo Oficio del Departamento Central y hacer bajar a todos los inquisidores que accionan allí.

Ahora el fiscal, influenciado por la misma camarilla y estimulado por el mismo dinero, pide que se aplique al procesado la monstruosa condena de 18 años de prisión; es decir, mucho más del mínimo medio de lo que establece la ley en tales casos. Porque el compañero procesado no tiene antecedentes policíacos y así lo reconoce el mismo verdugo que lo acusa — reconocido también que fué maltratado por lo menos de palabra, y se ganaba honestamente el dinero, además, en el hecho no hay ni la sombra de un agravante contra el procesado.

No obstante todo esto, el miserable instrumento del Código, ha procedido a una acusación con una sarta que revela toda la villanía que anda en su alma negra y todo su servilismo a los perveros elementos que integran la camarilla del muerto. No acepta el "fiscal" el eximentado y legítima defensa alegada por el procesado, no obstante dar como probado, como declinamos. ¡Las injurias, agresiones y torturas que sufrió el preso que hoy varios testigos, como se verá por lo que copiamos seguidamente:

"En cuanto a las injurias de palabra que dice haber sido objeto, concurren el ministerio público que deben estarse probadas, ya que su manifestación a este respecto se halla corroborada por las declaraciones de los testigos Serafin Antonelli y Miguel Mellera, contestes en que los grupos bulliciosos en la delación del arma del procesado, no se halla en el momento de haber sido servido a la camarilla del Jockey Club, no ha tomado ni pensado, jamás adelantados en favor del procesado, como injurias prohibidas, los grupos bulliciosos del matayo encumbrado, que tomó al compañero Nieves, por uso de los tanques "pájaros" muerdidos que hicieron todo el escándalo en su casa por el "insignificante" motivo."

¿Y cuáles son los antecedentes de la víctima? Porque también esos antecedentes, cuando ser tenidos en cuenta en un proceso por homicidio, y si son meras — como eran los del avenera muerto — sirven de atenuante al malador.

Pero en este caso, esos antecedentes han sido desechados gracias a la influencia de la camarilla y su dinero. "El compañero Francisco de Nieves tiene, más, sobre su cuello, no sólo la mala de burro de la magistratura, sino que también la enorme palatazo de la camarilla adinerada que se congrega en el Jockey Club. Poderoso, fuerte, gravita sobre esa desdichada víctima del trabajo y trata de hundirlo en el presidio para todo el resto de su vida. Y se cumplirá, no más, los perveros deseos de la camarilla, si los trabajadores no concurren con su esfuerzo la salvando."

vista y gloriosa Alemania. El socialismo, nacionalista no quiere la revolución sólo, cuestión política la interesa — el gobierno de la monarquía, o la república se da por hecho, no hace separación alguna, entre una clase obrera y una clase burguesa, sólo conoce lo alemán — en el sentido de Guillermo II — y aspira a la reunión del pueblo entero en una gran Alemania, socialmente libre.

La acción de los socialistas nacionalistas es declaradamente antiparlamentario, lo que da al movimiento un claro carácter revolucionario. Pero existe aún una segunda acción fuera del parlamento, que forma complemento el núcleo principal del fascismo y en la cual está el gran peligro, la organización militar secreta. Una parte de esas organizaciones surgió después de la derrota de 1918, cuerpos francos que continuaron la guerra con sus propias fuerzas, bajo la dirección de oficiales monárquicos. En el Báltico, en especial, sobre todo contra el bolcheviquismo. Estas organizaciones, protegidas abiertamente por el gobierno, fueron también las que formaron el núcleo del puñal monárquico reaccionario de Kapp en 1920. Se puede considerar el putsch de Kapp



